

Inv. Nr.	4700_P_2009-1
alte Nr.	
Objekt	Dorfschelle 1-2009
Objekttyp	Zeitung
Datierung	März 2009
Material/Technik	Papier, 140 g/m ² , Druck auf DIN A4
Maße	H 297 mm; B 420 mm; 4 Bögen
Hersteller/Künstler	Heimat- und Bürgerverein Bad Bodendorf e.V.
Herstellungsort	Bad Bodendorf
Verw./Fundort	Heimatarchiv
Beschreibung	<p>Viermal jährlich wurden vom Heimat- und Bürgerverein Bad Bodendorf e.V. die Dorfschelle an alle Haushalte im Ort kostenlos verteilt. In dieser Zeitung wurde von aktuelle Ereignisse in den letzten drei Monaten berichtet. Aber auch über historisches aus der Vergangenheit war Thema der Zeitung. Auf besondere Ereignisse in den folgenden 3 Monaten machten die Zeitung mit Artikeln und dem Veranstaltungskalender aufmerksam. Im Großen und Ganzen belebt die Zeitung das Dorfgeschehen und führte dazu, das viele Veranstaltungen im Dorf gut besucht wurden. Finanziert wird die Zeitung durch Werbeanzeigen von Unternehmen im Ort oder Unternehmen, die mit dem Ort verbunden sind.</p>
Beschriftung	<p>Vorderseite: Große Überschrift: Die Dorfschelle; Kleine Überschrift: Notizen für Bürger und Freunde Bad Bodendorfs, Herausgeber Heimat- und Bürgerverein Bad Bodendorf</p> <p>Hauptthema: Dorfschelle..... Bild der originalen Dorfschelle</p> <p>S 3: Zwanzig Jahre Die Dorfschelle - In eigener Sache (Knorr, Bernhard)</p> <p>S 3: Geld regiert die Welt Theatergruppe „Mutabor“ bringt im Jahr ihres 20-jährigen Bestehens den Klassiker „Pfoten weg vom Donnerwald“ auf die Bühne (Blechen, Cora/Pörzgen, Daniela)</p> <p>S 4: Waffelbäckerei für einen guten Zweck (Schäfer, Steffi)</p> <p>S 5: Im Bahnhof geht's voran „Snack-Eck am historischen Weinberg“ im alten Wartesaal des Bahnhof (Knorr, Bernhard)</p> <p>S 7: 90 Jahre Männergesangverein „Eintracht“ Eine kleine Chronik - Teil 1 von 1919 bis 1973 (Knorr, Bernhard)</p> <p>S 9: Kleines Haus mit großer Anmutung Das Wohnhaus des aus Bad Bodendorf stammenden Architekten Wolfgang Bauer ist mehrfach preisgekrönt (Simons, Anton)</p> <p>S 10: Letzte Bauphase im SPA Hotel Maravilla Offizielle Eröffnung am 8 Mai (Knorr, Bernhard)</p> <p>S 10: Wer macht mit beim Blumenschmuckwettbewerb 2009 Blühendes Bad Bodendorf? (Knorr, Bernhard)</p>

	S 11: Das kleinste Weinfest an der Ahr (Knorr, Bernhard)
	S 11: Die Hütte am Sportplatz (Knorr, Bernhard)
	S 12: Neues vom „Frankfurt Aachener Heerweg“ (Knorr, Bernhard)
	S 12: Bodendorfer Gesangtradition (Seel, Karl-August)
Provenienz	Die Dorfschelle wurde erstmals im März 1998 mit der Monatsnummer 2/1998 herausgegeben und ersetzte die vom aufgelösten Kurverein veröffentlichten Kurnachrichten.
Klassifikation	K1 Schriftgut Pressedokumentationen Zeitungen
Schlagwörter	Dorfschelle MUTABOR Theater Grundschule Bahnhof Felber Bäckerei MGV Chronik Konzert Bauer Maravilla Hotel BBB Blühendes Bad Bodendorf Blumenschmuck Wettbewerb Weinfest Schutzhütte Frankfurt-Aachener-Heerstraße Krönungsstraße Heerweg
Literatur	In einer Datei sind alle Autoren von Berichten und Unternehmen die Gewerbeanzeigen in dieser Ausgabe schalteten zusammengestellt.
Erwerb von	Heimat- und Bürgerverein Bad Bodendorf
Straße	Saarstraße 1
Land PLZ Ort	D - 53489 Bad Bodendorf
Erwerbsart	Stammeinlage; Erwerbsdatum 09-2009; Preis 0,00 EUR
Abbildung	
Standort	Schrank 3, links
Erhaltung	sehr gut
Zustand	
Bemerkungen	
bearbeitet von	; am 29.04.2021; Abteilung



Die Dorfschelle

NOTIZEN FÜR
BÜRGER UND FREUNDE BAD BODENDORFS
HERAUSGEBER: HEIMAT- UND BÜRGERVEREIN BAD BODENDORF E.V.

Heft Nr. 1/2009

1. Quartal März 2009

Die Dorfschelle...

... war früher quasi ein amtlicher Gegenstand, sie war das unentbehrliche Arbeitsgerät des Gemeindedieners, manchmal auch „Dorfbüttel“ genannt, mit der er sich bemerkbar machte, um im Dorf amtliche Nachrichten bekannt zu geben. In unserem Dorf war der letzte Gemeindediener „Beitzels Jüpp“, älteren Mitbürgern noch gut bekannt. Seine Nachkommen haben die ausgediente Dorfschelle irgendwann dem Heimatarchiv als Dauerleihgabe überlassen. Meist wurde der Dorfbüttel durch Aushang eines Amtsblattes ersetzt. Betuchtere Dörfer leisteten sich eine Ortsrufanlage, wobei die Bürger über im Dorf verteilte Lautsprecher informiert wurden. Nun, ohne Scherz, es gibt auch heute noch eine Gemeinde mit einer solchen Anlage, nämlich das Weindorf Duttweiler, und die Duttweilerer wollen keinen Falls auf ihren Ortsfunk verzichten. Man fühlt sich so schön heimisch, wenn täglich der Ortsvorsteher pünktlich ans Mikrofon tritt und verkündet, wo eine Geldbörse gefunden wurde, wer geheiratet hat oder zu Grabe getragen wurde oder wo ein Wildschwein im Garten gesehen worden ist. Aber zurück ins Dorf Bad Bodendorf, wo das Dorfschellenproblem eigentlich auch bestens gelöst ist. Das Original kann im Archiv bewundert werden. Amtsmitteilungen gibt's in den Wochenzeitungen, und die Dorfschelle, in der sie gerade lesen, liebe Bürgerinnen- und Bürger, gibt es mit diesem Blatt auch schon 20 Jahre. Die Redaktion freut sich über deren nach wie vor guten Anklang, hat aber einen Geburtstagwunsch: Verstärkung! – denn die ist dringend von Nöten, wenn sie auch das silberne Jubiläum überleben soll. Soll sie das? – Dann bitte nachdenken? Weiter viel Spaß beim Lesen wünscht
Ihre Redaktion



Original
Dorfschelle
aus dem
Heimatarchiv
Foto: W. Seidenfuß